

EL FÍGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTOR, REDACTOR Y PROPIETARIO: M. ARGÜELLO DE VARS

ADMINISTRADOR GENERAL, ISMAEL G. FUENTES.

Agentes especiales para toda la República

Para avisos, Juan R. Argüello de Vars

Para suscripciones, Eduardo Bonilla G.

AÑO I

SAN JOSE, MIÉRCOLES 7 DE JULIO DE 1897.

NUM. 87

LA GIRALDA DE TOMAS SOLEY

Acaba de recibir un completo surtido de mercaderías en general.

El famoso cognac Hennessy en cajas, a infinidad de artículos que satisfacen el gusto del consumidor más exigente.

Ventas por mayor y al detall.
Cantina bien surtida.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

—DE—
Luis Arce

Calle Central, Sur, N° 35.—Teléfono N° 94.—Apartado 296.
Especialidad en VINOS de las mejores marcas.

VINOS PARA FAMILIAS

Tinto para mesa a 50 centavos botella sin envase.
" BURDEOS a \$ 6-00 docena sin envase.
" " a 60 cts. botella sin envase.
" " a \$ 7-00 docena sin envase.
Vinos finos hasta \$ 5-00 botella.

Cantina bien surtida Se sirve a domicilio

Schwartz, Lame & Co. COMERCIAANTES

JOSE DURAN DE VARS

Especialidad en útiles de coche, arneses, resortes, ejes, bocinas, etc.
Útiles de toda clase de máquinas, agujas, lanzadera, careteles, etc.

Papel para entapizar.—Pabulo de una, dos y tres hebras.—Herraduras para caballo y buey a infinidad de artículos que ofrezco muy baratos.

Bajo s de la Red Telefónica

VINO FRANCES

DE SUPERIOR CALIDAD

GARANTIZADO PURO
A 50 CTS BOTELLA SIN ENVASE
VENDE FRANCISCO LAPORTE
AL LADO DEL HOTEL FRANCES

FILTROS/SISTEMA MAIGNEN

Se recomiendan mucho estos filtros por un procedimiento nuevo (físico-químico), dan un agua cristalina y pura en un tiempo relativamente corto, teniendo la gran ventaja para los usos domésticos, de no necesitar presión, de no ser frágiles, de no cortarse nunca, y de ser portátiles.

De venta en el Hotel Francés.
A. Ortíz,
Agente general.

W. STEINWORTH Y HNO.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotes.
Ventas exclusivas a los comerciantes a precios baratos y en condiciones liberales.

Dr. José Varela Zequeira

MEDICO - CIRUJANO.
Ex-cirujano del Hospital Civil de la Habana.

CONSULTAS: — De 11 a 1 en la Botica Americana, frente a la Iglesia del Carmen. De 1 a 4 en su Gabinete, Calle 22, frente a la Oficina de D. Mauro Fernández.

FOTOGRAFIA

—:o:— DE —:o:—

F. DE FIENNE

abierta todos los días de 8 a. m. a 5 p. m.

Gravones, Oleas, Acuarelas

El propietario ha introducido importantes reformas en su galería. Cuenta con un magnifico gabinete para señoras.

R. CRUZ Y POMBO

Médico y Cirujano

Despacha en su Botica, situada en la calle de la Estación 5ª avenida Este, hajos de la casa de don Florentino Mon en el frente a la antigua Cabaña, hoy La Giralda.

La Botica se encuentra bien surtida y provista en su mayor parte de drogas, sustancias medicinales, especialidades farmacéuticas, accesorios de farmacia, instrumentos de Cirujía, de procedencia francesa, todos los cuales acaba de recibir.

Mientras no se pueda conseguir un farmacéutico que preste absoluta confianza en el despacho, el Dr. estará siempre al frente de la Botica.

NUEVA Y ELEGANTE

TIENDA

El 1º del mes entrante abriremos al público josefino una ELEGANTE Y BIEN SURTIDA TIENDA, en donde encontrarán nuestros favorecedores desde la elegante SEDA hasta la humilde MANTA.

Nuestro hermano Manuel se encuentra actualmente en Europa, comprando el precioso surtido que llamará la atención de ricos y pobres. Nuestra tienda tendrá siempre una especialidad en calzado para señoras, hombres y niños.

Si quereis comprar bueno, bonito y barato, esperad al 1º de setiembre

NOTA. — Las existencias de calzado que compramos a la Fábrica Nacional de Calzado, la estamos realizando a precio de costo; no olvidar que nuestro Almacén está situado en la esquina que forman la Avenida y Calle Central, lugar que ocupó "La Mascota."

ROMERO HERMANOS.

ALMACEN FRANCES

--- DE EUGENIO LAMICQ ---
ACABA DE RECIBIR:

Sardinas y pescados de varias clases. Latas de conservas alimenticias francesas, inglesas y americanas BACALAO DE NORUEGA.

ABARROTES DE TODAS CLASES
UN GRAN SURTIDO.

En existencia siempre se encontrará un surtido de Vinos de Mesa, Generosos, Coñac y licores extranjeros.

EL FIGARO

Redactor,

M. ARGÜELLO DE VARS.

Administrador general.

Ismael G. Fuentes.

CONDICIONES:

EL FIGARO se publicará diariamente, con excepción de los días siguientes á los festivos.

La suscripción por un mes vale un peso.

Número suelto diez centavos. Avisos y comunicados, precio convencional.

Oficinas: 7ª Avenida Oeste, n.º 236. Teléfono, n.º 116.—Apartado, n.º 142.

Ecos de todas partes.

DOS ATENTADOS

El atentado contra el Presidente Faure.

Obra probablemente de un loco; el atentado contra la vida del Presidente Faure, no reviste la importancia político social, como la tendría si fuera el resultado de un complot anarquista. Es posible, con todo, que se equivoque el jefe de policía, y en este asunto no haya más que una broma pesada ó el acto de un demente. En este caso cabría deplorar la ceguera del espíritu anarquista, más inexplicable tratándose de un gobernante que ha salido de la clase del pueblo y que no ha hecho nada para hacerse odiar.

Es esta la segunda vez que se ha atentado contra la vida del actual Presidente de la República francesa. La primera tuvo efecto el 14 de julio de 1896 al dirigirse Mr. Faure á la revista militar de Longchamps. Otra circunstancia digna de nota, es el haberse verificado la tentativa última aproximadamente en el mismo lugar que la del año pasado y que la de Berzowsky en 1867 contra el Czar de Rusia.

La ovación que ha recibido Mr. Faure al regresar á París, es el mejor veredicto contra el criminal intento del desconocido; y prueba el cariño y respeto con que el actual mandatario es mirado por la mayoría de sus conciudadanos.

El acto de ayer trae á la mente los dos atentados más recientes contra Jefes del Estado: ó sea el de Acciaritto contra el Rey Humberto de Italia, y el enderezado contra la persona del doctor Idiarte Borda, Presidente de la República del Uruguay, por el

joven Juan Ravetta. En estos dos casos, los mandatarios, más afortunados que el Presidente Carnot, cuya muerte trágica también acude á la mente, resultaron ilesos, como ahora el señor Faure. Felicitémonos de ello.

El atentado contra el Presidente del Uruguay.

Según refiere la prensa de Montevideo, el atentado contra la vida del Presidente de la República, señor Idiarte Borda, tuvo lugar en la entrada de su casa particular, al regresar de la de Gobierno, acompañado por un edecán.

En cuanto bajó del carruaje y entró en el patio, se arrojó sobre él un joven, quien sacando rápidamente un revólver, le apuntó en la cabeza, sin que afortunadamente saliera el tiro que le descestró.

Instantáneamente, el ayudante don Juan Tureune se lanzó sobre el agresor, lo desarmó y sujetó hasta que acudieron los soldados de servicio, quienes lo hicieron subir tras el Presidente, hasta la Secretaría, en donde éste interrogó al preso.

A las preguntas de aquél contestó el joven brusca y evasivamente, manifestando sólo que había tratado de herir al Presidente para salvar á la Patria.

Más tarde se supo que su nombre era Juan Revetta, oriental, hijo de un carpintero de ribera, y estaba matriculado como estudiante para ingeniero; declaró que tenía diecisiete años, pero representa unos 20.

Conducido á la jefatura de policía, manifestó allí al Ministro de Gobierno que estaba en la miseria y el Presidente tenía la culpa.

Su madre, con quien vive, expuso luego que su hijo estaba enfermo, muy nervioso y padecía de ataques que le dejaban atolondrado.

En general se rechaza la idea de que hubiera cómplices, y se atribuye su tentativa á fanatismo político exacerbado por un natural perverso. Su agresión fué premeditada, pues desde días anteriores se le vió rondar la casa del Presidente de la República, y comprar en un establecimiento las cápsulas con que cargó el viejo revólver de que hizo uso.

Francia.

Se han batido á espada el conde Roberto de Montesquieu y Enrique de Regnier, en Neville le Vallois. Al tercer asalto, el conde de Montesquieu recibió una grave herida en el dorso de la mano derecha que le impidió continuar el duelo el cual era á muerte.

El origen de éste, fué haber dicho en una reunión la cuñada de Regnier, señorita de Heredia que el bastón que llevaba en la mano el conde de Montesquieu, quien se encontraba á poca distancia de ella, se parecía al que debía haber servido para golpear á las señoras que se encontraban en el incendio del Bazar de Caridad.

El conde se ofendió por esas palabras y retó á Regnier quien excusó batirse alegando habían sido pronunciadas aquéllas sin mala intención; pero como aquél lo amenazó de tratarlo de cobarde en los periódicos, Regnier desafió a su vez á su contrario.

El asunto ha causado gran sensación, porque puede iniciar el ostracismo social de varios individuos de quienes se dice se portaron cobardemente en el incendio mencionado.

El diputado socialista M. Basley, propuso que se aumente á 300 céntimos los actuales derechos de 120 que hoy se pagan sobre aceites importados, por tierra, y á 350 céntimos los de los que lleguen por mar.

El Comité de Marina ha aprobado la proposición Lockroy para que se abra un crédito extraordinario de 260.000.000 francos; 200.000.000 para reparar buques de guerra; 40000000 para establecer puertos de refugio y 200.000.000 para construir nuevos buques de guerra.

Por 303 votos contra 230 la Cámara de Diputados aprobó una enmienda al bil del Banco de Francia, haciendo al Gobernador de éste, no elegible como miembro á la Cámara de Diputados ó Senado.

También se aprobó la prolongación del privilegio del Banco, hasta 1920.

Tentativa contra la vida del Presidente Faure.

El 13 de junio se atentó

contra la vida del Presidente M. Félix Faure, al dirigirse á Longchamps para presenciar las carreras.

Al pasar su carruaje cerca del restaurant *La Cascade* en el bosque de Boulogne, estalló una bomba cargada con pólvora y hecha de un trozo de cañería, de unas seis pulgadas de largo por dos de diámetro y media de grueso. La explosión no hirió á nadie. Fué detenido un individuo por haberse hecho sospechoso; dijo que no tenía ocupación y dijo que vivía en Levallois Lepoerret. La noticia se esparció por todas partes y el público tributó á la vuelta una ovación al Presidente. Un oficial que iba con el Presidente dice que la detonación hizo un ruido terrible; un policía cogió los restos de la bomba, y creyendo la multitud que era él el autor del atentado lo atacó, siendo salvado por sus compañeros, con dificultad.

En el matorral donde estalló la bomba se encontró también un revólver con la inscripción *Muerte á Félix Faure* y los nombres de Al. sacia Lorena y Colonia; á su lado está una pequeña daga que llevaba grabada una inscripción semejante.

Al regresar de las carreras, el Presidente fué felicitado por los Embajadores extranjeros y prominentes personas.

Le Figaro dice que el jefe de policía opina que el atentado no es obra de un criminal, sino de un loco ó bromista; sin embargo se efectuarán registros en el domicilio de varios anarquistas.

La policía ha encontrado un segundo tubo lleno de pólvora y trozos de hierro, cerca del lugar donde ocurrió la explosión ayer. Opina que el individuo que los colocó allí, es el mismo que dejó otras en la plaza de la Concordia durante la reciente visita del Czar de Rusia.

Los periódicos manifiestan que en su concepto el atentado ha sido obra de un loco, y estaban preparadas las bombas de modo que no causasen daño.

Con frac y sin zapatos

Varias veces hemos tenido ocasión de expresar nuestro modo de juzgar este paicesito donde hemos nacido y donde esperamos morir. Si fuéramos extranjeros que llegáramos á Costa Rica cuando ya hubiéramos visto otros pueblos peores y mejores que este, se nos figura que cada vez nos sorprendería más su particular idiosincrasia.

En realidad somos una antítesis material, moral é intelectual. Enormemente pagados de nuestra cultura y de nuestro progreso, somos al mismo tiempo el más humilde pueblo de la tierra cuando nos juzgamos nosotros mismos; pero que no sea un *hermano* de Nicaragua y Honduras ó nuestros primos los sudamericanos, los que nos señalen el más ligero lunar, porque nos convertimos en Quijotes de la civilización. Primera antítesis.

Segundo contraste. Somos poseedores de instituciones, de edificios y de costumbres las más adelantadas y modernas, como el nuevo Teatro, el Registro de la Propiedad; el lujo y elegancia en el vestir de las señoras, la luz eléctrica, la vía férrea, etc., etc., quedándonos un siglo atrás en algunos ramos del progreso. Hasta Nicaragua, que es cuanto puede decirse, nos aventaja en el movimiento literario y periodístico; el vecino tiene tranvías y nosotros no; en la organización de la policía y en nuestra carencia de hábitos republicanos. Nuestros *hermanos* y *primos* sufren un mal gobierno un cierto tiempo; pero acaban por sobreponerse al miedo y al amor á la tranquilidad y á la vida de familia y con peligro de prisiones y destierros derrocan una dictadura; nosotros con tal de que se nos deje quietos, no se nos impida trabajar y enriquecernos, aguantamos indefinidamente el *statu quo*, cualquiera que sea y sólo nos constituimos en vengadores de la Constitución y de la ley, cuando se nos quiere violentar el bolsillo.

Tenemos preciosos parques y casitas bien pintadas y alineadas; pero carecemos de desagües y de un buen sistema de excusados, lo cual es, como si dijéramos que San José es un bonito cam-

pamento donde se puede morir; pero donde es muy difícil vivir con salud.

Los Municipios no han tenido el valor de endeudarse para obtener en cambio buena agua, buena luz, y sano y puro ambiente, en vez de hacerse esta reflexión: "lo que hoy consigamos por medio de un empréstito, no lo pagaremos nosotros, si no nuestros biznietos, á quienes les costará poca cosa su liberación porque serán diez veces más numerosos, más ricos y más sanos que nosotros." Parece mentira que los vivientes no se aprovechen del trabajo de los supervivientes.

Se dice que con un millón de pesos San José podría tener agua abundante y sana, desagües subterráneos y por consiguiente excusados inodoros. Búsquese, pues, el millón y háganse las mejoras que necesitamos, seguros de que nuestros biznietos pagarán gustosos esa deuda. ¿Qué hacemos los actuales costarricenses sino pagar las deudas de nuestros antecesores? Pues que las nuestras las paguen nuestros sucesores.

Mientras tanto, seguiremos considerando á Costa Rica, y á su principal joya, San José, como caballero vestido con frac negro, corbata blanca, sombrero alto, pero sin medias ni zapatos y con los pantalones arrollados para que no se le enloden. Si esto no es como lo decimos, que venga Dios y nos enseñe el camino.

COLABORACION

Memoria de Gobernación y Policía.

V.

Nos vemos hoy obligados á dar un salto en nuestro estudio referente á esta memoria, por cuanto el tema que debiera ocuparnos hoy es el referente á producto é inversión de rentas municipales; y no queremos, ni debemos tratar negocio tan delicado sin estudio bastante sobre la cuestión. Y decimos por hoy, con el padre del Club Costarricense: cuánto criterio, cuánto estudio, cuánta mesura se necesita para penetrar en todos los puntos que se relacionan con la cuestión económica, municipal ó nacional.

En tal caso nos tras-

ladaremos á la Administración de Correos, con la venia de don Manuel Carranza, quien á Dios gracias se encuentra completamente satisfecho del cumplimiento de sus deberes durante siete años de permanencia en la oficina de su cargo.

Y por el hecho mismo de sentirse satisfecho, no inicia reforma alguna en el importante ramo de Correos.

Nosotros que no estamos del todo de acuerdo con el Admor. vamos á señalar lo que á nuestro juicio debe hacerse en materia de servicio postal.

Hoy que el correo es diario hasta en puntos tan lejanos como Liberia, Bagaces y Cañas, no vemos el por qué no haya de hacerse con más frecuencia á otros lugares donde viven casi aisladas las gentes por la deficiencia de este servicio.

A Escasú, Santana, Pacaca y Puriscal, va el correo solamente dos veces, cuando á lo menos debiera establecerse este servicio tres veces por semana.

En peor condición están todavía las feraces regiones del Sur: San Ignacio, el Guaitil y Santa María, á donde no va el correo más que una vez por semana.

Necesita un dichoso batucó de aquellos lugares quejarse de un mal empleado, denunciar una infracción de la ley que redunde en perjuicio de uno ó más vecinos, y por falta de buen servicio, ya lo tiene usted esperando á que llegue el jueves para despachar su correspondencia.

En el cantón central de la provincia de Alajuela hay dos barrios importantes por su población, cuales son Sabanilla y San Pedro. Si el correo de Grecia pasara por estos dos pueblos, ya podrían contar aquellas localidades con correo diario, y de fijo el posta, que hace hoy este servicio directo entre Alajuela y Grecia, adoptaría con gusto la nueva ruta siempre que se le indemnizara del viaje, que sería un poco más largo, aumentándole el sueldo con lo que gana el posta que hace el servicio entre Alajuela y San Pedro.

Otra cosa que debiera enmendarse es la mala manera con que se hace el transporte de piezas en baliás que no lo son, es decir, en sacos de lona, las más de las veces

hasta sin candado, aun en servicio tan importante como el de esta capital á Puntarenas, con lo que en la estación lluviosa casi siempre llegan los periódicos mojados.

Antes las baliás del correo á Puntarenas eran de cuero, de forma cilíndrica y aseguradas con candado.

El sistema actual de saquitos de lona se presta por otra parte á la pérdida de certificados, pues resulta bastante difícil el averiguar en qué oficina se extravían á causa de la poca seguridad que ofrecen los dichos sacos.

Con lo expuesto dejamos en paz á la Dirección General de Correos, y mañana ajustaremos cuentas á otra sección administrativa.

La verdad debe ser lo primero

En la denuncia y reminiscencia que hoy publiqué en "La Unión Católica" y en "El Figaro", es inexacto lo que se refiere á don Julio Acosta. Yo lo consigné por dos consideraciones: por haberme referido persona muy respetable, y por saber yo que en la Administración actual prevalece la doctrina de don Rafael Iglesias: "el fin justifica los medios", doctrina horrible que dicho señor me expuso un día, en 1890, en el Ministerio de la Guerra.

Don Julio Acosta es el Secretario del "Club Costarricense" de Alajuela, y la detención de él en día de gran reunión, pudiera ser perjudicial (así pudiera creerse por los gobernantes) para la causa de la *alternabilidad*.

La verdad debe ser lo primero, principalmente en política, para la tranquilidad de los asociados.

Zenón Castro R.

San José, julio 6 de 1897.

DE TODO

Travesuras. Los muy pillines se colaron por entre las blancas cortinas de su camita y con divinos arrullos y adorables mimos quisieron engañarla para llevarla sobre sus hombros hacia el Empíreo. Afortunadamente Vera no quiso escucharles y la ciencia previsora ante una debilidad de la primorosa chiquitina, le cortó las alitas que fueron cuidadosamente guardadas por Mrs. Field, con lo que se llevaron chasco y gran-

do los pillines alados que cariar contentos volvieron á ocupar sus sitios y entonar sus alabanzas al Creador.

Azahares.—Mlle Guiliani, la hijita de nuestro buen amigo don Carlos, fué una de las princesitas que el domingo último celebraron sus desposorios con Maria la doncella inmaculada. Quiera el cielo que los azahares de Mlle. Grabisla, permanezcan siempre tan puros como su alma.

Roma.—Algunas apreciadas personas se han acercado á nuestra mesa de redacción para suplicarnos pidamos á los señores Hurtado y Bellini, propietarios de la *Exposición Imperial*, la repetición de la serie que contiene las vistas de Roma y el Vaticano. Quedan complacidos sus deseos.

Teatro. El sábado por la noche hizo su estreno en el Variedades la compañía de zarzuela *Colón* que dirige el tenor señor Zimmerman con la opereta de *Auber Haydee* que tuvo un éxito muy mediano. Lo mismo se puede decir de *La Mascota* que subió á las tablas el domingo por la noche. Lo mejor de la noche indudablemente, fué la popular Jota Aragonesa ejecutada por dos bailarinas de algún mérito.

Reproducción.—EL COSTARRICENSE en su último número reproduce el editorial del número 83 de EL FIGARO titulado *La Prensa*. Agradecemos la atención.

Glorioso aniversario.—Con motivo de haber sido anteayer aniversario de la independencia de Venezuela, permanecieron izados los pabellones, nacional y extranjeros. Vaya á la patria del libertador Bolívar y á su representante en Costa Rica nuestro saludo más cordial.

Pompón es el título de la opereta francesa que mañana pondrá en escena la compañía de zarzuela *Colón*.

En media calle dió á luz anteayer por la tarde una infeliz mujer frente á la Iglesia de nuestra Señora del Carmen; en dicha Iglesia se le prestaron algunos auxilios y de allí fué enviada al Hospital de San Juan de Dios.

Óbito.—En Heredi falleció hace pocos días doña asiana de Alvarado, señora cuya vida fué una serie no interrumpida de caridades y obras piadosas. Reciban sus deudos nuestro pésame más sentido.

Directorio Profesional Abogados

- Licenciado Vidal Quiros, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, N.º 11. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Carlos Sáenz, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 12. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y 11 á 4 p. m.
- Licenciado Luis Anderson, Abogado y Notario. Despacha en el bufete del licenciado don Ricardo Jiménez de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctores Manuel Echeverría, José Francisco Peralta, Abogados y Nota. Avenida Central, número 224. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Ramón Bustamante, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 144. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Ricardo Jiménez, Abogado y Notario. Calle 19, Norte. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Ramón Loria Iglesias, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Gerardo Echeverría, Abogado y Notario. Calle 22, Sur, número 19. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Leonidas Pacheco, Abogado y Notario. Avenida Central, número 222. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Lic. Manuel Bejarano Abogado y Notario. Calle 22 Norte, frente al número 19. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Jenaro Leiva, Abogado y Notario. Avenida Central, número 210. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Andrés Venegas, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 228. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Mauro Fernández, Abogado, Calle 22 Sur, número 16. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Juan R. Mora G., Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 249. Horas de consulta: de 7 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Francisco Vte. Sáenz, abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 127. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Ingenieros

- Lesmes Jiménez, Ingeniero Civil. Calle 19, Sur. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Virgilio Alvarado, Agrimensor. Ofrece sus servicios al público; en el bufete de los Doctores don Gerardo y don Manuel Echeverría. Calle 22 Sur N.º 19.
- Menardo Reyes, Agrimensor Público. ALAJUELA. Oficina en San José, frente á don Arturo Ulloa.

Médicos

- Doctor Carlos Durán, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.
- Doctores Elias Rojas, Médico y Cirujano. Avenida Central, número 165. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Daniel Núñez, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.
- Doctores Calnek y Ulloa, Médicos y Cirujanos. Calle 20, Norte, número 78. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.
- Doctor Marcos Zúñiga, Médico y Cirujano. Altos de la botica de "La Victoria", lado Sur del Mercado. Horas de consulta de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Rafael Calderón M., Médico y Cirujano. Avenida Central, número 216. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Rosales, Médico y Cirujano. Avenida Oeste, números 169 y 173. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Eduardo Uribe, Médico y Cirujano. Calle 18, Norte, número 137. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Francisco E. Fonseca, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Dr. José Varela Zequeira, Médico y Cirujano. Horas de consulta: de 11 a. m. á 4 p. m. en la "Botica Americana," y de 11 á 4 p. m. Calle 22, frente á la Oficina de don Mauro Fernández.

Dentistas

- Doctor Bartolomé Marichal M., Cirujano Dentista. 5ª Avenida, Este. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor M. Fischel, Cirujano Dentista, frente á la Plaza de Artillería. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Carlos Peralta, Cirujano dentista. Cartago. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Octavio J. de Silva, Cirujano dentista. 5ª Avenida, Este, en el local que ocupó Morgan. Horas de oficina: de 8 a. m. á 7 p. m.

Sastrerías

- Mi. Velazquez, A. Avenida Oeste N.º 96.
- Alberto Bracero, (Calle) Calle 19 Norte N.º 162.

Las personas anémicas y débiles
Encuentran pronto alivio con el
Licor Hierro Quina
BISLERI

Universalmente recomendado por las autoridades médicas europeas, según multitud de certificados. Por su buen sabor, se recomienda á las personas delicadas.

Se vende por mayor y menor En la Botica Francesa, El Imperial Hotel, La Marina, "Las Ciudades de Italia" y La Genovesa.

UN BUEN NEGOCIO

En el alto de la Cuesta de Moras se vende un solar que está frente al jardín de las niñas Carmiol. Tiene como treinta varas de frente á la carretera nacional y como sesenta de frente á la calle de la estación. Puede construirse una buena casa de habitación destinando parte para un establecimiento de comercio. También pueden construirse muzzas pizas de alquiler, dedicarse á una caballeriza ó lechería.

En el bufete del Licenciado Francisco María Fuentes se dan informes al que quiera comprar.

TABACOS Y CIGARROS

DE LA HABANA

Emilio García Sánchez

Representante de la fábrica de Partagás & Cía, Avenida Central n° 28 apartado correo 83.

Completo surtido de tabacos y cigarros de la Habana.

BOTICA LA VICTORIA

Acaba de recibir

Drogas; Medicinas y Productos Químicos

Medicinas de Patente

Esponjas, Jeringas, Jabones, Cepillos, etc.

PERFUMERIA

ARTICULOS de TOCADOR y de fantasía, y todos los artículos que generalmente se hallan en una botica.

Se confeccionan cuidadosamente las recetas de los médicos y se despachan con exactitud todos los pedidos.

Se despachan todas las mercancías muy escrupulosamente, y se garantiza que son como se las representa.

Ventas al por mayor á largos plazos
San José—Costa Rica
Administrador—Andrés Zuñiga.



Botica del Comercio

Calle Central, Núms. 37 y 39, Sur

Este establecimiento es uno de los más conocidos en el país por la pureza y legitimidad de sus drogas importadas directamente de Inglaterra, Francia y Norte América.

La Botica más barata en el despacho de recetas, las que son atendidas por empleados competentes.

Ventas al por mayoren cuenta corriente, á plazos de 4, 6 y 8 meses, con buenas garantías.

Vende también muy barato, pero al contado, y en este caso con el 6% de descuento.

UN APARATO REFRIGERADOR

en perfecto estado y

Un Aparato para servir frescos y bebidas gaseosas.

Se venden baratos en "La Farmacia de París" del Dr. CÉSAR BORJA.

Desinfectante
CAVERT
Guardián de la Higiene indispensable en toda casa.

Unico Agente en Costa Rica.
Benj. E. Piza.

Dr. M. FISCHER
CIRUJANO DENTISTA.

AMERICAN A.
Frente á la Plaza de Artillería
Antiguo despacho de los Doctores Calnek y Ulloa.

Graduado en la Facultad de Fisiología é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión, garantizando buen éxito en sus operaciones.

— PRECIOS MÓDICOS —

AZUCAR PARA 1897
Ofrezco hacer contratos para entregas mensuales de azúcar en el próximo año de 1897 al precio de \$ 16-00 el quintal de 1ª clase superior, y \$ 14-00 " 2ª granulado, bueno.

El precio incluye el flete desde mi hacienda en Juan Viñas al Limón, así como á cualquiera otro punto de la línea del Ferrocarril.

San José, Noviembre 25 de 1896.

FEDERICO TINOCO.

FRANCISCO JINESTA SOTO,

ALAJUELA

Ofrece al culto público alajuelense un completo surtido de mercaderías para todos los gustos, todas las necesidades y todas las clases.

También en San Pedro de Alajuela ofrece una variada existencia de toda clase de abarrotes, principalmente los de primera necesidad. Todo el que haga sus compras en casa de Jinesta Soto quedará contento del buen servicio de sus dependientes, de la suma actividad á la par que prontitud que se gastan con los compradores.

SE VENDE

un magnífico juego de muebles, de poco uso y en muy buen estado. D. Victor Fabián en la casa Andre Wale & Co informará.

GRAN BARATILLO

¡UNICA OCACION!

Debiendo preparar campo para nuevas mercaderías, hemos resuelto abrir un

GRAN BARATILLO

de Música, Instrumentos Musicales, Jabones finos y ordinarios, Artículos plateados, Juguetes, Lámparas y una infinidad de magníficos y elegantes artículos.

EL JUEVES PROXIMO

24 de los corrientes

erá abierto este BARATILLO y se cerrará el 8 de julio ntrante.

ABERLE & SONINO.

SAN JOSE.—FRENTE A Dª CONCHA CORRALES
¡UNICA OCACION

EN PUERTO LIMON

Gran Depósito de Tabacos y Cigarros de
A. MARTI

DIRECCION: — APARTADO N° 33.

Compro y vendo LETRAS sobre JAMAICA

Por todos los vapores de la LINEA ATLAS, que llegan semanalmente, se recibe surtido fresco y escogido de la Habana, Estados Unidos, Jamaica, etc. Los precios de esta casa no admiten competencia. Los famosos Cigar-Cigaret DAGMAR, de los cuales soy el único importador, los vendo al bajo precio de 25 pesos el 100 de cajitas de 8 cada una.

Unica agencia de la Fábrica de J. M. Callejas.

Despacho órdenes á cualquier punto de la República



DR. B. MARICHAL M.
CIRUJANO--DENTISTA

Con diploma de la Universidad Nacional de Colombia é incorporado en la Facultad Médica de C. Rica.

—5a. AVENIDA ESTE.—Número 225.—
DESPACHA DIARIAMENTE:

De las 7 á las 10 de la mañana y
de las 12 m. á las 4 de la tarde

Tipografía de "El Figaro"

7a. AVENIDA—Este—Número 236. 30
TEFONO N° 116

Apartado en el Correo N° 142.

En este establecimiento se ejecuta con el mayor esmero toda clase de trabajos tipográficos, como son:

Libros, Folletos, Diarios, Semi-diarios, Semanarios, Memorandums, Pagarés, Tarjetas de visita, de ofrecimiento y participación, Programas para baile, & &

Esta imprenta cuenta con un surtido completo de materiales del gusto más refinado y, además, con empleado perfectamente conocedores de este ramo.

Para los periódicos que en sus prensas se editen, cuentan oficinas perfectamente arregladas con ese objeto. Se invita á los interesados para que visiten los talleres de la

TIPOGRAFIA DE "EL FIGARO."

PRECIOS Y CONDICIONES LIBERALES.

AVISO

La finca "El Porvenir" situada en Las Cañas de Guanacaste, que ofrece vender el señor Matías Bolívar, está en terrenos inscritos á favor de la sucesión de D. Manuel J. Gutiérrez á quien represento.

SAN JOSÉ, JUNIO DE 1897.